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本报讯（通讯员 党瞳瞳）“2 016 年公司刚成

立的时候，是在我们家的厨房里。那个时候晚上要

熬 夜 写方 案，怕 打扰 家 人 就 把电 脑 拿 到厨房里 办

公。”谈 到公司初创的过程，久译科技创始人裴中

阳笑着说。

“过去几年承接了不少有挑战性的任务，需要拼

尽全力才能完成这些任务。比如2019年国庆，我们团

队在天安门广场附近驻扎了两个多月。最后三天连轴

转，完全没有合眼，顺利完成任务。”裴中阳说。

久译科技的总部位于中关村科技园丰台园，“当

初选址定在这里一是看好园区管委会提供了不少优

惠政策，更重要的原因是企业研发的重点应用领域

是轨道交通和航空航天，这和丰台区的产业定位

非常契合。”裴中阳说。

自研高性能产品 降本增效
近几年，国内科技行业面临着不少挑

战，裴中阳带领公司研发团队坚定地走好

自主研发道路，通过不断优化升级自研产

品，解决了不少技术卡点问题。

作为一家人工智能公司，公司的产品

都是人工智能相关的软件和硬件，最值得

一提的是一款服务器，这款服务器承载

了公司的使命价值观—“推广人工智能

技术的普及应用，让更多的行业能够用得

起。”裴中阳介绍说。

谈到这款服务器，裴中阳的自豪之情

溢于言表。在经过研发团队对服务器的算力

进行优化后，这款服务器可以支持1000多路

视频同时接入，并且优化注入了几十种算法，

拥有了优于同类产品几倍的性能优势。因为是

公司自研的产品，也专门申请了专利。值得一提

的是，这款服务器也大大降低了算力成本，实现了

技术上自力更生。

助力智慧城市建设 大显身手
那这么强大的服务器具体应用在哪些场景，又

会给我们的日常生活带来怎样的改变呢？裴中阳给

我们举了个例子。比如在城市轨道交通领域，以北京

1. 基本情况
北 京 久译 科 技 有 限 公司（简 称久译 科 技）

2016年成立于中关村科技园丰台园，是一家专业

从事轨道交通、工业能源控制等行业智能化产品

及技术服务的双高新技术企业、专精特新企业。

近四年来，除两大核心领域外，在园区、社区、景

区等领域的智能化场景同样参与了诸多国家级项

目的应用落地。

以计算机视觉、智能激光等技术为核心，以智

能硬件产品为中心。自主研发了适用于轨道交通、

工业控制、园区社区等领域的智能识别技术和智

能硬件。在人工智能这一强技术领域，始终保持技

术优势。为各行业用户提供强有力的技术支持。

科研团队主要由清华、北邮、北航等知名学

府博士、硕士组成，在机器视觉、智能激光探测、

大数据、物联网等领域深耕十余年，具备丰富的产

品、技术研发及交付经验。

2. 主要产品
在智能识别算法上，久译科技拥有自主研发

的客流检测、人员定位、人员管控、轨迹追踪、行

为识别、值岗人员行为规范监测、环境安全检测、

站务智能化规范管理、轨道障碍物探测、周界安全

监测、入侵监测等智能化算法应用。

在硬件产品上，公司注重技术自力更生，自主

研发了边缘计算终端、车载高密度计算服务器和千

路级高密度计算服务器，用于承载各类识别场景

的智能识别计算服务。

其中，车载高密度计算服务器采用工业级抗

震设计，满足48路视频多种场景同时分析，已在

轨道交通行业进行推广应用；千路级高密度计算

服务器以优于同类产品几倍的性能优势，最大支

持1000路视频分析，大大降低了算力成本和建设

成本。

3. 公司荣誉
公司致力于人工智能技术的研究，在多个行业

获得了行业标杆示范：

第一次将人 脸 抓 拍 及表 情 识 别技 术应 用于

国庆阅兵和党庆现场观礼台服务保障；连续四年

在天安门广场、故宫区域大客流监测精度保持在

98.5%以上的企业；第一个唯一一次性通过专业测

试机构测评的疫情保障测温产品；同年荣获两个

国家级首台（套）评审证书。

在疫情保障期间，公司积极参与相关工作，被

纳入到国家重点保障企业名录。

4. 公司定位与品牌
公司定位为行业智能化技术服务商，依托计

算机视觉、激光雷达两大核心技术，搭配自主研发

的智能高密度运算设备，实现对垂直行业的智能化

应用赋能。

公司致力于让AI像家电一样普及。通过深耕

朝阳赛道，以需求引领产品研发，做客户用得上、

用得起、用得久的产品。

“十四五”以来，国家重点打造科技强国、制

造强国。科技重在创新、创新重在落地。久译科技

紧盯轨道交通、工业能源两大领域重点打造行业

差异化的创新产品，从而加速相关行业的智能化产

业落地。以计算机视觉、智能激光等技术为核心、

以智能硬件产品为中心。自主研发了适用于轨道交

通、工业控制、园区社区等领域的智能识别技术和

智能硬件。在人工智能这一强技术领域，始终保持

技术优势。为各行业用户提供强有力的技术支持。

在不久的将来，久译科技将把更多领先的技术

和产品输送到更广的行业。通过定制化的技术服务，

与现有的基础设施、系统进行改造和无缝化集成，帮

助行业客户进行业务创新，实现精细化治理、精准化

服务，激发用户运营活力、降低成本、提高效益。
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北京久译科技有限公司企业链接

地铁为例，对于服务器的需求是非常巨大的，同时对

服务器的性能要求是非常严苛的。遍布全城的北京

地铁系统里有十几万个摄像机，有些线路每节车厢都

会配两个摄像头，能够无死角拍摄，线路上每隔200

米也会有一个摄像头，一列车大约有1万个点位的信

息实时上传控制中心调度员面前的屏幕上。要让这么

多路的摄像头精准地实时传输信息，这就对服务器

的性能提出了非常高的要求。久译科技的服务器就

可以很好地满足这些需求，并且让成本变得非常可

控，让人工智能的力量真正应用于日常生活，助力智

慧城市的建设。

裴中阳介绍说，人工智能技术应用于日常生活

中，还会发挥它“智能”的一面，也就是

通过深度学习发挥“感知”功

能，帮我们避 免了很多

安全隐患。

比 如 北

京 著名的

旅 游

打

卡景点南锣鼓巷在高峰期间日均客流会突破十万人

次，这对于一条几百米长的胡同而言，安防隐患骤

增，无论是消防、人员踩踏、停车占道等方面的压力

都会大大增加。在应用了久译科技的智能服务器之

后，可以通过摄像头捕捉信号，主动感知潜在隐患，

通过自动报警装置实时给后台推送预警信息，报告

详细地址方位等，第一时间将隐患扼杀在萌芽状态。

通过这样一套预警系统，还可以减少近三分之一的

安保人员，节省人力成本。

“从 0 到 1” 和 “从 1 到 x” 
手 握 自 主 研 发 的 专 利 产

品，结合丰台区2023

年 倍 增 发 展

的 大 政

策，裴中阳对公司今年的“倍增计划”信心满满。概

括起来，可以说是既有“从1到x”也有 “从0到1”。

“一方面是深耕行业，结合政府给我们提的要

求，围绕‘倍增计划’，将我们的重点产品在轨道交

通领域进一步做深做精。我们之前服务过北京地铁、

深圳地铁，我们会把这些成熟的产品和经验复制推

广到全国，实现‘从1到x’的发展。同时，我们今年还

会拓展一些新的赛道，在军工、应急等领域展开布

局，争取实现‘从0到1’的突破。”裴中阳说。

做难而正确的事 不忘初心
谈到目前的“人工智能”的发展，裴中阳认为，

目前在国内人工智能领域可以说是百花齐放、百家争

鸣。人工智能技术从诞生到应用于生活场景走进千

家万户是需要周期的。而久译科技的使命就是让这

项技术普及得更快一些。

裴中阳的心中始终有一个信条，那就是做难而

正确的事。“遇到困难的时候，我们想一想这个事情

如果值得做的话，那么越难它的价值其实越大。这

可能谈不上我们品牌的调性，应该是我们这群

人的信条吧，做难而正确且有价值的事情。

当 遇 到有 难 度 的 事情，别 人 搞 不定 的 时

候，人家会想到久译，这就是我们做这个

品牌的目标吧。”裴中阳说。

既然决定了与困难为伍，就注定

了这条创业之路必定充满荆棘。对

此，裴中阳显得非常豁达。“其实

选 择 创 业 就 是 选 择 一种 生活方

式，注定要与困难为伍是吧。那

就是要不断地向内求，要解决自

己怎么面对困难的心态问题，

要 让自己 拥 有战 胜 困 难 的勇

气。对于每一个创业者而言，

这 条 路 一定 是 荆 棘 丛 生的，

它是一次旅行，也是一次马拉

松，拼的是全过程，你如何把

自己的规划做好，解决很多内

部外部的问题和挑战，在过程

中寻找乐趣。我觉得这是我们

创业者一直要修炼的事情。”裴

中阳笑着说。

编者按：人工智能是引领新一轮科技革命和产业变革的关键技术，是全球科技竞争的制高点。结合

丰台区2023年“倍增计划”，我们专访了一家专注于人工智能领域的驻区企业—久译科技，听创始人裴

中阳聊聊他的新年倍增规划和信心。

1. 聚焦轨道交通客流数据挖掘，
久译科技用AI实现车站客流量的精准统计和
客流状态的实时监视和预测，提高车站管理效率，提高
乘客满意度，给乘客出行提供高效服务。
2. 聚焦园区智慧化管理，裴中阳向到访领导汇报久译科技智慧化园区
建设成果。
3. “科技赋能、宜居宜业”，久译科技CEO裴中阳在北京市首届城市更新论坛中进行
《以人为本，科技赋能城市更新》创新分享。
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